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臺中市政府第 375 次市政會議紀錄 

壹、時間：108 年 3月 5 日（星期二）上午 10時 

貳、地點：東勢區公所大禮堂 

參、主持人：盧市長 秀燕                      記錄：陳姿伶 

肆、討論提案：2 件法規提案、2件墊付案照案通過，提案送請法

制局發布施行、墊付案送請臺中市議會審議。（詳

如附件） 

伍、指（裁）示事項： 

一、大家早，今日是市府團隊第一次至東勢區召開行動市政會

議。為何至東勢區召開，再次跟大家說明：市府過去數十

年來每星期均召開一次市政會議，就決策、預算等進行討

論，然而絕大多數都在府本部召開；自我上任後，深深覺

得市府是臺中市民的市府，大家都應有機會了解市政會議

的決策及開會情形，也因此我們隔週至各地區公所召開行

動市政會議，也讓市民有機會參與市府決策的過程。自從

行動市政會議召開以來，地方的民意與需求有表達的管

道，各區均反應良好，此外，行動市政會議的現場也看到

各區公所及農會藉此行銷當地農特產品等，大大提高了各

區在媒體上之曝光度，也達到行銷各區之目的。(辦理機

關：本府各機關) 

二、臺中市民免費參觀花博政策已自今年元旦開始實行，花博

展期將至 4 月 24 日止，希望東勢地區還沒親臨觀賞花博

的鄉親們能把握機會，持身分證踴躍前往參觀。(辦理機

關：本府各機關) 

三、由於上星期本市發生聚眾鬧事案件，因此在陳副市長督導

下，警察局同仁進行全力掃蕩、實施臨檢，針對治安問題
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付出許多心力，提供市民安居樂業之環境，感謝陳副市長

及警察局同仁們的辛勞。(辦理機關：本府各機關) 

四、今年因暖冬緣故造成農業災害，農委會已將本市高接梨

穗、枇杷列為救助項目，因此請區公所儘速協助農民辦理

申報及勘察等相關作業，農業局也會提供農民協助，全力

幫助農民渡過難關。(辦理機關：本市各區公所) 

五、明年臺中將有兩項盛大的活動，分別為第 23 屆世界蘭花

會議暨蘭展、2020 臺灣燈會，市府將會全力籌辦到最好，

將臺灣及臺中行銷到國際；在蘭花會議暨蘭展部分，我們

將妥善利用花博園區之現有展館，透過活動舉辦不斷生

財、透過挑戰尋找生機，全力拼經濟。此外，蘭花會議暨

蘭展規模盛大，須相關局處合作才能順利舉辦，因此請農

業局研議規劃跨局處的籌備工作委員會，比照花博的組織

型態推動，讓明年的盛會得以順利興辦。(辦理機關：農

業局、本府各機關) 

六、有關今日墊付案部分： 

(一)議會即將舉行臨時會，倘各機關有墊付案須提送，請

提供相關說明予議會，以利協調。(辦理機關：本府各

機關) 

(二)「2018 臺中世界花卉博覽會」從爭取申辦、建設、到

盛大舉辦，歷任三屆市長，目前也仍在執行中。因花

博預算與建設經費龐大，合作之廠商也很多，但我一

直強調我沒有意識型態，只要是對臺中好的，我們都

一定貫徹執行。有關 AIPH的權利金部分，自令狐副市

長上任後便積極與 AIPH 溝通、協調，雙方均依法行事、

依約辦理；目前花博展期至 4 月 24 日止，許多廠商正
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進行執行款、尾款等請款作業，我們將秉持依法行政

之態度，將花博活動圓滿結束。(辦理機關：臺中世界

花卉博覽會辦公室、本府各機關) 

七、今日感謝冉議員齡軒、蘇前議員慶雲、蔡議員成圭服務處

王主任與會，相關建議請各機關研參： 

(一)冉議員齡軒表示： 

1、地方相當期待東豐快速道路的完工，因此期盼市府

能加速進行，以利山城發展。 

2、由於少子化影響，許多學校面臨招生問題，而目前

東勢區有部分國小採用華德福混合式教學模式，已

讓教學在地化，提供當地學子更多就學選擇；此外，

也建議未來可以朝社區型的聯合大學模式進行，讓

當地孩子在唸完高中、高工後可以在地就學，提升

就學率。(辦理機關：教育局) 

3、大雪山林業園區過去是亞洲頗具規模之鋸木場，因

此建議規劃國際級林業生態植物園區，包含文化展

覽、地方產業推動等，均可一併進行研議。(辦理機

關：農業局) 

4、關於浪漫臺三線的推廣，希望市府可以多爭取前瞻

基礎建設的支持，以帶動山城觀光；同時盼望明正

里茂谷柑可以成為獨特的品牌，其他產業也可採此

模式建立自有品牌，讓山城發大財。(辦理機關：客

家事務委員會、農業局) 

(二)蘇前議員慶雲表示： 

1、東勢區納骨塔位不足、東豐快速道路及養護中心設

置等議題，建議市府儘速協助、解決。 
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2、公學校日式舊建築是東勢區保留最完整的歷史建

築，目前由東勢國小代管，建議可研議與客家文化

園區等串聯，帶動本地發展契機。(辦理機關：教育

局、客家事務委員會) 

3、東勢實驗教育複合園區希望市府儘速辦理，也請市

府研議預留在地學子就讀之比例。(辦理機關：教育

局) 

4、東勢區於去(107)年 10 月 11 日被納入集水區，此對

山城後續發展造成嚴重影響，因為被列入集水區範

圍就連開闢道路都要環評，建議是否可重新研議，

以利山城未來的發展；此外，山坡地動工時要做簡

易水土保持、還要繳交回饋金，以東勢區中坑國小

為例，其實它地勢平坦，列為山坡地似乎並不恰當，

建議市府可因地制宜訂定相關之自治條例，讓山城

的發展不受限。(辦理機關：水利局) 

八、今日會議東勢區里長們之建議，也請相關機關研議： 

(一)中嵙里王鎮樑里長：東勢區老年人口比例相當高，然

而納骨塔位嚴重不足，建議市府研議籌建第二座納骨

塔，俾利使用。(辦理機關：民政局) 

(二)福隆里吳振嘉里長：東豐快速道路第 4、5標已完工，

然而第 1-3 標尚未完工，建請市府儘早將此條道路興

建完成，讓山城地區可以有更良好之發展。(辦理機

關：建設局) 

(三)春昌里徐鎮富里長：東勢實驗教育複合園區尚未全部

完工，然而此對本區相當重要，可以增進地方繁榮，

帶動產業發展，因此期盼市府能儘速完工。(辦理機
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關：教育局) 

(四)明正里盧永基里長： 

1、 坊間各地到處有寫著「茂谷柑」名號之農產品，然

而其實明正里才是茂谷柑示範種植區，品質好、顏

色佳、耐儲存，盼望市府能對此情形研議相關措施

或方案；此外，也希望市府協助將明正里茂谷柑銷

售至世界各地，讓大家都能品嚐。(辦理機關：農

業局) 

2、 明正國小目前並無公幼，希望市府對此加以協助，

研議設置公幼之可行性。(辦理機關：教育局) 

九、東勢區是我個人最喜歡的地區之一，尤其今日東勢區翁區

長的簡報，勇於提出區政推動面臨的各項難處及需求，我

非常欣賞這種態度，針對今日東勢區簡報，我提出下列裁

示：  

(一)東勢區公所網站可將今日之簡報內容融入，使網站內

容更為豐富、活潑。(辦理機關：東勢區公所) 

(二)東勢區的老年人口比例高，因此我們必須對老年人口

作出適宜之政策。恢復老人健保補助是我的政見，我

也在上任後清查相關預算，預計於本次議會定期會中

提出追加預算，俟議會通過後將會儘快實施，減輕市

民的家庭負擔。(辦理機關：社會局) 

(三)舊東勢高工除了部分校園做為「實驗教育複合式園區」

之外，其餘偌大的校園仍閒置荒廢，相當可惜，請教

育局會勘後積極研議整建或活化。(辦理機關：教育局) 

(四)東勢區養護中心設置需求，由衛生局主政、邀集東勢

區公所等相關機關會勘，並研議後續規劃。(辦理機
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關：衛生局、東勢區公所) 

(五)民國 88 年發生的 921 大地震，造成臺灣人民巨大傷

痛，東勢區更是死傷慘重之鄉鎮之一，然而它卻未在

第一時間被發現，這是因為當時唯一的對外道路-臺 3

線無法通行，也因此搶救相當困難，正因為此一事件，

東勢區極需一條安全的對外道路；東豐快速道路的環

評日前已因法院判決需重新啟動，市府將會加速進

行，同時也希望東勢區的鄉親可以將心聲適時表達出

來，讓東豐快速道路可以儘速完工通行，給山城居民

一條安全的道路。(辦理機關：建設局) 

陸、散會(中午 12 時 10 分) 
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附件： 

臺中市政府第 375 次市政會議提案摘要表（108年 3 月 5 日） 

案號 機 關 摘 要 決 議 

01 民政局 

檢陳修正「臺中市里守望相助隊管理

辦法」草案1份，敬請審議。 

照案通過，送請

法制局發布施

行。 

02 環境保護局 

檢陳「臺中市使用中汽車排放空氣污

染物檢舉及獎勵辦法草案」1份，敬請

審議。 

照案通過，送請

法制局發布施

行。 

墊原

01 

原住民族 

事務委員會 

原住民族委員會核定全額補助「108

年度原住民學生課後扶植計畫」經費

121萬2,100元整，未及納入108年度預

算，擬請同意辦理先行墊付，敬請審

議。 

照案通過，送請

臺中市議會審

議。 

臨交

01 
交通局 

「2018臺中世界花卉博覽會門票代售

暨入口驗票委託服務案」經費分配計

畫表及105年度至108年度詳細計畫提

請議會審議乙案，敬請審議。 

照案通過，送請

臺中市議會審

議。 

 


